

高知県知事

尾崎 正直 様

要 望 書

土佐清水市経済団体連絡協議会

要 望 書

「交流人口拡大対策の要望について」

県知事はじめ関係当局におかれましては、東日本大震災の影響による基幹産業等の厳しい現状の中、当地域の産業経済の振興など格別なご配慮を賜り心から敬意と感謝を申し上げます。

当地域においては、東日本大震災及び福島第一原発大事故発生の影響により、当地域を訪れる観光客は発生前と比べ低い水準で推移しており、本市基幹産業である観光産業に大きな損失を余儀なくされています。このことは、農林水産業等の一次産業をはじめすべての産業のほか商工業活動にも波及し、産業経済に深刻な実態を招いています。

しかも「アベノミクス」による株高・円安等の景気効果の実感は全く感じられず、公経済低下は著しく、そのうえ、規制緩和による大規模小売店舗の進出による競争激化が年々激しくなり、各中小企業は大変厳しい経営環境に直面しているのが実態であると認識しています。

この深刻な現状の中、高知県・幡多地域市町村及び幡多広域観光協議会の協力により実施されている「楽しまん！はた博」事業や「ジョン万次郎を通じた地域活性化対策」、高知県の補助事業を導入して、地元商店活性化と買物弱者や高齢者の安否確認等を連携した「買い物支援事業」等の事業を実施していますが、依然厳しい経営状況にあります。

この現状認識を受止め、市内各経済団体(28団体)が連携を更に密接にして各異業種交流を通じて諸課題の解決に努めたり、地域が一体となって関係機関への要望・陳情を積極的に展開し、官民が力を合せて地域の産業経済の振興と活性化等に最善を尽くさなければならないと、昨年に増して強い決意を新たにしているところであります。

ご承知の通り、昨年度の交流人口(観光客)は、県当局の観光客誘致対策はじめ関係者の努力により、前年対比2.5%微増の年間70万2千人を越す観光客が訪れましたが、当市の観光産業の進展に大きく貢献するまでには至りませんでした。

関係経済団体によると、交流人口40万人は、定着人口1万人の経済効果に匹敵すると予測されています。この意味から、交流人口誘致拡大を積極的に図ることが、本市のみならず県下の産業経済の振興に最も重要な対策であると共に、地域活性化の起爆剤として大きな効果が波及するものと確信しています。県知事おかれましては、観光客誘致活動に一層のご高配を賜りますようお願いいたします。

なお、東日本大震災に基づき、南海地震対策の対応をはじめとして、財政的に大変厳しい現状を認識しておりますが、交流人口拡大のためにも、道路網のインフラ整備をはじめ産業経済振興等を重要課題として位置づけ、次の諸施策の実現について昨年度に引続き、格別のご高配を賜りますよう要望を申し上げます。

記

1. 「楽しまん！はた博」事業の継続的な対応について

高速道路の四万十町への供用開始を契機として、観光客誘致を目的に「楽しまん！はた博」事業が県知事はじめ県当局の力強いご指導により効果的に展開されています。この事業は幡多地域が一つになった取組みとして、誠に画期的な事業であります。

この素晴らしい事業を幡多地域に定着させるため、引続いて力強いご指導と対応を要望いたします。

2. ジョン万次郎NHK大河ドラマ化実現の支援について

ジョン万次郎NHK大河ドラマ化実現に対しては、昨年末、高知県知事に名誉会長にご就任いただき、高知県全域、姉妹都市、全国のジョン万次郎会及びジョン万次郎・ホイットフィールド友好協会等で組織した高知県実行委員会が発足して、署名活動や要望活動が本格的に始動いたしました。

ジョン万次郎愛好者をはじめ関係者一同、県知事や県当局に心から感謝しているところであります。

NHK大河ドラマ化の実現を果たすためには、米国、沖縄県、鹿児島県、東京都、県内の高知市、土佐市などの関連が生じてくるので、各県との連携及び高知県全体の取組が不可欠であると認識しています。

よって、今後NHK大河ドラマ化実現の為、各県及び県内関係団体等との連携が重要な課題となりますので、ご支援とご協力を是非ともお願いいたします。

3. 国道321号の高台ルート整備について

土佐清水市は南海トラフ大地震発生時、清水港・あしずり港の両側から大津波が中心市街地全体に押し寄せると予測されています。

このことから、住民の高台避難や市内医療拠点へのアクセス網の確保、経済活動の停滞を少しでも解消するための対策として、重要な「命の道」の役割を果たす国道321号市街地間の高台ルート整備について、昨年度の要望の際、県知事よりご指導をいただきました。

市といたしましても、災害時に高齢者をはじめ社会的弱者等が高台へ直ちに避難できる街づくりについて、庁内はもとより関係者を含め計画立案を進めているところであります。

また、本年8月23日には、国道321号改良促進期成同盟会においても高台ルート整備について議決を賜りましたので、昨年に引続いて要望いたします。

平成 25 年 11 月 19 日
土佐清水市経済団体連絡協議会
会 長 廣 田 勝

土木部